
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生活クラブ単協環境委員会  
2019年 7月 15日発行 

 

 

アウトドア用品の「パタゴニア」が生活クラブエナジーと契約しているって
本当？ 

 

 

発電所から家庭までの電気の流れはどうなっているの？ 

本当よ。生活クラブエナジーの理念に賛同されて、国内 30 の店舗や事業

所で、生活クラブでんきを利用しているのよ。 
 

なぜ「パタゴニア」は生活クラブでんきを選んだのかな？ 

 

原発のない社会、ＣＯ2 を減らせる社会をつくること、将来的に自然エネル

ギー100％を目指している生活クラブでんきは、7 つの原則（省エネ、環境

に留意した発電事業、生産から廃棄まで責任を持つなど）、電源が 100％透

明であること、全国の発電所皆さんの想い、生活クラブの理念と食へのこだ

わりなどに賛同いただいているからなの。 

 

生活クラブでんきに替えると家庭でもＣＯ2が減らせるの？ 

 

そうなのよ。家庭からのＣＯ2排出量の約 50％が電気に由来するのよ。 

大手の電力会社が家庭に供給する電気は、石炭・石油などの化石燃料で発電

されたものが約 8割を占めるの。それに比べて生活クラブでんきは、化石燃

料での発電量をできる限り減らして、自然エネルギー比率は 62.6％。だか

ら、電気を切り替えればＣＯ2を約 40％減らせるわ。（2018年度実績） 

 

ＣＯ2を減らすことが、地球温暖化を防ぐことになるんだよね？ 

 

そうなのよ。地球温暖化は、ＣＯ2がどんどん増えて地球を層のように覆い、

熱をブロックしビニールハウスの中にいるような状態。 

最近の異常気象も温暖化が原因なの。行動を起こさないと、子どもや孫たち

の時代には悲惨な現実が待っているわ。このままでいると 2100年までに日

本では平均気温が 4.5℃上昇し、気候災害による死者の増加や、生き物の絶

滅などが危惧されているのよ。 

 

説明するわ。 

●ある発電所で発電した電気は送電線の中で他の発電所で発電した

電気と混ざるの。 

●これは複数の蛇口（=発電所）からプール（=送電線）に注がれた

水（=電気）が、プールの中で混ざり合うことと同じね。 

●家庭で電気を使う際には、プールで混ざり合った水が水道から出て

くることと同様に、どの発電所で発電された電気か区別されずに届

けられることになるの。 

 

じゃあ、電力会社を切り替えることの意味はどこにあるの？ 

 

よくぞ聞いてくれたわ。 

あなたが生活クラブでんきに切り替えれば、自然エネルギーの発電所

での発電がふえて化石燃料での発電が減るから、温暖化の進行を抑え

ることができるわ。そして、あなたの払う電気料金は、生活クラブエ

ナジーを通して自然エネルギーに利用されるから、日本の再生可能エ

ネルギーへのエネルギーシフトを進めることになるのよ。世界では、

どんどんエネルギーシフトが進んでいるわ。 

私たちも、子どもたちに少しでもいい未来を手渡すために、環境に負

荷をかけない選択をしていくべきね。 

 

 

 

 

「生活クラブでんき」資料申込書   提出締切 8/30（金）   本部行き 

 お名前         組合員コード       電話（できれば携帯）          

◎生活クラブでんきの資料を申し込みます。 

※生活クラブエナジーのホームページからも、契約申込ができます。クレジット決済も選べます。 
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「生活クラブでんき」キャンペーン 

スタート集会に参加して 環境委員会委員長 樋口久子 

 

6月から、年に１度のスペシャルイベント、キャッシュバックキャンペーンが始まってい

ます。8月までの 3 ヶ月間に限り、生活クラブでんきの新規契約者全員に 1,000円の

キャッシュバック！ 

そのキャンペーンを前に、職員及び組合員リーダー層対象の生活クラブでんきにつ

いて学ぶ勉強会が 2日に渡って、名古屋センターで行われました。 

 

地球温暖化、これから本格的な夏がやってくると特に耳にするワードです。 

このまま今の生活を続けていたら、2100年には最大 4.5℃上昇するという試算があり

ます。1℃上がっただけでも穀物の生産は減り、暴風雨や洪水は増加するそうです。

温暖化を食い止めるのに絶対不可欠なのが、再生可能エネルギーへの大幅なエネ

ルギーシフトです。 

そこで、脱原発、100%再生可能エネルギーの目標をかかげて誕生した「生活クラブ

でんき」。 

ところが、2年たった 2018年度末、契約者数は愛知単協で 352件。組合員の 3%程度

なのです(￣д￣;) 

 

出典：環境
省 

【生活クラブでんき】の主役は組合員 

■生活クラブエナジーは組合員（契約者）が自然エネルギーを中心とした電気を共同購入

するための手段としての電力会社です。 

■共同購入に参加することは・・・ 

 ①でんきの共同購入の中身（契約プランや価格、電源など）をつくりかえていくこと。 

②自然エネルギーを国内に広げ、原発や化石燃料に頼らない、持続可能な 

未来社会をつくる事業に参加すること。 

 

消費材の取組みと同じ考え方 

■電気の共同購入は消費材の共同購入と同じ考え方で取組んでいます。 

⇒原料、生産方法、生産者を明らかにして適正価格で。 

⇒原料の由来を明らかにする。コストを明らかにする。 

⇒原料（電源）が地球環境や生物（人間）への負荷が少ないもの⇒再生可能な自然エネルギー 

⇒国産・自給できる。 

⇒生活に必要な材をつくる運動。 

■でんきの共同購入を通じて自然エネルギーを生み出す産地と連携する。 

なぜ切り替えないのか、一番の理由は「切り替えるメリットが分からない」 

ここまで読んでくださった皆さんなら、メリットはもうお分かりですよね？ 

 

さらに愛知には電気の生産者がいるんです。 

皆さんご存じの音羽米生産者の鈴木さんは、田んぼのあぜに太陽光パネルを設置

し、生活クラブエナジーに供給しています。コンセントの向こうに音羽の田んぼがつな

がっていると思うと、目に見えない電気すらいとおしく思えるのでは？ 

 

今まで通り電力会社を切り替えず中部電力に電気料金を支払い続けていると、原発

OK、化石燃料 OK という意思表示をしているのと同じです。 

安心安全な消費材を購入するのと同じ感覚で、生活クラブでんきに 1票を投じてみま

せんか？ 

 

 

出典：環境省 

 

生活クラブでんきに替えて 

明るいミライのスイッチ ON！ 
 

  田んぼでんきプロジェクト音羽米発電所 
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